



「国民生活第一」が聞いて 平成の棄民



仙台市若林区荒浜の津波被害現場で

3月20日、南相馬市役所で再会した桜井勝延市長は語りました。「東京電力から、誰も訪れて来ません。電話一本、有りません」と。南相馬市は、東京電力福島第1原子力発電所が位置する大熊町や双葉町と異なり、東電関係の原発交付金・原子力発電施設等立地地域特別交付金を一円も受け取っていません。『船』とは無縁の自治体なのです。

が、市の内一部が30%以上に掛かり、市全域の住民は「屋内退避」を政府から求められます。実測値の放射線量は、原子力安全・保安院や東京電力スタッフが避難した福島市の約3分の1にも拘らず。

「屋内退避を続けよ。但し、食料・物資は自己調達せよ」と矛盾に充ちた『鞭』を打たれ、運送会社も『被

ました今回、最後の提言こそ肝要です。経済同友会や連合も各社、単組で応じ、首相と財界、労組の指導者が合同会見に臨み、嘗ては世界屈指だった太陽光関連の事業所を被災地で展開すると発表したら、國民に勇気と希望を与えます。

なのに、一つとして実行されず。切歎扼腕し、医師の許可を得て退院を早め、杖を片手に19日深夜、トレーラーとワゴン車にスタッフと向かいます。沖縄1区選出の下地氏の下へ、ミネラルウォーターや黒糖飴を満載のコンテナが、災害に毎年直面する沖縄の方々からフェリーで到着します。僕も資生堂の池田守男相談役、イシャンパーを調達。

営業所2ヶ所が水没し、トラック70台が流された仙台市若林区の大衛運送で、複数の2トン車に積み替えます。足立盛二郎副社長の

「曝」を怖れ、何も届かぬ『平成の棄民』状態に留め置かれたのです。地震発生2週間後の25日至つて、枝野幸男官房長官は「命令」「勧告」ならぬ自主避難「要請」は対極な、「避難指示を出せば住民の移動に多額の費用がかかる。自主避難なら少しでもコストダウン出来る」発言を政府関係者から引き出した共同通信は、「首相も官房長官も安全な場所で学芸会の様に騒いでいるだけ」と被災者の慨嘆を同日付で配信しました。

直感力・洞察力・決断力・行動力を兼ね備え、潔き出處進退の覚悟も有する指導者の下、手続に拘泥す

る民主主義でなく、成果を編み出す民主主義を、我らが日本に根付かせねば!

陣頭指揮下、被災地の日本郵政グループ事業所が地域集落で展開する被災者支援の物資を補給すべく。

津波で壊滅状態の同区荒浜地区を通過し、民間金融機関はATMも含めて全て

シャッターを降ろす中、窓口業務を唯一続ける相馬郵便局に到着したのは20日14時過ぎ。自ら志願下さった大衛運送の青年が運転するトラックは、津波の痕跡も生々しい国道6号線更に南下します。冒頭の述懐を櫻井市長から聞いたのは夕刻でした。

翌21日昼、普段は大手町や表参道の街角でエスニック味の無添加弁当を販売するアジアンランチと連携し、炊き出し2000食を行。都合6種類の料理から2品を選択頂き、ヴェトナムの米麺フォーが入った丼に盛り付けます。10日振りの温かい食事。被災地に於いても、お仕着せの支援で、自分で料理を選び、

東北地方太平洋沖地震発生の3月11日に時計の針を戻します。骨盤と脚骨の間の軟骨が摩耗し、左足を引き摺っていた僕は次年度当初予算が衆議院通過後の2日、金属製人工股関節を埋め込む手術を受け、選挙区の尼崎市で入院中でした。兵庫県立尼崎病院の建物も長時間揺れ続けます。

病室で点けたTVには程なく、津波が名取川を『逆流』し、田畠や家屋、車両を呑み込むヘリコプターからの映像が映し出されます。若しや、阪神・淡路大震災を遙かに上回る大災害ではないか。胸騒ぎを覚え、即座に退院が叶わぬ自分の体調を恨みました。

新党日本が与党統一会派を組む国民新党的下地幹郎幹事長と連絡を取り、2点を官邸に提言しました。

災害対策基本法に基づき、NHKラジオ第2は福島・宮城・岩手・青森の県域毎にライフルラインの情報に徹せよ。NHKが関東広域放送の茨城では、ラジオ単管の茨城放送に人員・経費を投入すべきと。

TVは被災地以外の視聴者向けに情緒的「報道」を繰り広げ勝ち。他方、神戸が本社のラジオ関西は地域密着型情報提供を続け、信頼を得ました。地震発生4日後に大阪で50ccバイクを買い求め、後部座席のプラスチック箱とリュックサックに物資を詰め込み、半年余り、避難所やテント村、仮設住宅を『御用聞き』として回った16年前、38歳の記憶が蘇ります。

災害対策基本法に基づき、NHKラジオ第2は福島・宮城・岩手・青森の県域毎にライフルラインの情報に徹せよ。NHKが関東広域放送の茨城では、ラジオ単管の茨城放送に人員・経費を投入すべきと。

TVは被災地以外の視聴者向けに情緒的「報道」を繰り広げ勝ち。他方、神戸が本社のラジオ関西は地域密着型情報提供を続け、信頼を得ました。地震